



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



DIPUTADO RICARDO MONREAL; EL PRÓXIMO LUNES, LA JUCOPO SOSTENDRÁ REUNIÓN DE TRABAJO CON OMAR GARCÍA HARFUCH

El diputado **Ricardo Monreal Ávila**, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), informó que el próximo lunes los coordinadores de los grupos parlamentarios sostendrán una reunión de trabajo con el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), **Omar García Harfuch**. La reunión será para analizar el tema de la estrategia de seguridad pública y las reformas planteadas al artículo 21 de la Constitución, y si funciona bien, será posible que la repitamos con otros altos funcionarios para que la Jucopo, de manera directa, tenga diálogo e intercambio de opiniones, preguntas, respuestas y aclaraciones de su responsabilidad. También informó que la Cámara de

Diputados recibió comunicación de la Presidencia de la República, relativa a la ratificación de 12 altos funcionarios y funcionarias de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre ellos el titular de esa dependencia, **Rogelio Ramírez de la O**. Este documento lo estamos turnando a comisiones, para que dictaminen y poderlo discutir, en el caso de que así sea necesario, el próximo martes en el Pleno. Comentó que si el secretario de Hacienda es ratificado por la Cámara de Diputados, es probable que el miércoles acuda para su toma de protesta, y el viernes regrese para la entrega del Paquete Económico 2025. Los funcionarios que se proponen para su ratificación son: **Édgar Abraham Amador Zamora**, como subsecretario de Hacienda y Crédito Público, y **Antonio Martínez Dagnino**, como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Asimismo, **Bertha María Elena Gómez Castro**, como subsecretaria de Egresos; **Grisel Galeano García**, como procuradora Fiscal de la Federación; **Gari Gevijoar Flores Hernández González**, como administrador general de Recaudación; **Amelia Guadalupe de León Ortega**, como administradora general de Auditoría Fiscal Federal, y **Ricardo Carrasco Varona**, como administrador general Jurídico. También, **Armando Ramírez Sánchez**, como administrador general de Grandes Contribuyentes del SAT; **María del Carmen Bonilla Rodríguez**, como titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda; **Fernando Renoir Baca Rivera**, como titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas, y **Pablo Gómez Álvarez**, como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). **Monreal Ávila** informó que la próxima semana el Pleno de la Cámara de Diputados discutirá y, en su caso, aprobará tres dictámenes de reformas constitucionales en materias de bienestar animal, ampliación del catálogo de delitos graves y extinción de organismos autónomos. Sobre el último tema, dijo que ha sostenido reuniones con funcionarias y funcionarios de esos organismos autónomos y lo voy a seguir haciendo todos estos días para escucharlos y atenderlos. También, abundó, tenemos la semana próxima el cómputo y la declaratoria de constitucionalidad de la reforma aprobada en materia de igualdad sustantiva, y también tenemos Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, que está ya en proceso de dictaminación en las comisiones.

CLAUDIA SHEINBAUM; TUVE UNA LLAMADA MUY CORDIAL CON EL PRESIDENTE ELECTO DONALD TRUMP

La presidenta **Claudia Sheinbam**, sostuvo una conversación telefónica con el presidente electo de Estados Unidos, **Donald Trump**, que calificó como cordial. “Tuvimos una llamada muy cordial con el presidente electo **Donald Trump** en la que hablamos de la buena relación que habrá entre México y Estados Unidos. El pasado miércoles, **Sheinbaum** felicitó a **Trump** tras su victoria en las elecciones presidenciales de Estados Unidos. Expreso mi más sincera felicitación a **Donald Trump**, quien resultó ganador de la elección presidencial de los Estados Unidos de América. En nombre de México, nuestro reconocimiento al pueblo estadounidense por el ejercicio democrático en su jornada electoral. La presidenta **Claudia Sheinbam** agregó que estaba segura de que México y Estados Unidos continuarán trabajando juntos de manera coordinada, con diálogo y respeto a nuestras soberanías, para avanzar en la amplia agenda bilateral que nos enlaza. En ese contexto **Sheinbaum** dijo que no había motivo alguno de preocupación. A nuestros paisanos y paisanas, a sus familiares que están aquí, no hay motivo alguno de preocupación, México siempre adelante, somos un país libre, independiente y soberano y va a haber buena relación con EE.UU. Estoy convencida de ello.



PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; LA PRÓXIMA SEMANA SE ABORDARÁ EN EL PLENO LA ELECCIÓN DE LA PRÓXIMA TITULAR DE LA CNDH

El presidente de la Mesa Directiva, **Gerardo Fernández Noroña**, anunció que será hasta la próxima semana cuando se abordó en el Pleno del Senado el tema de la elección de la próxima titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Se tendrá una terna de mujeres y la próxima semana resolveremos esa responsabilidad constitucional. Indicó que el Pleno decidirá lo conducente para poder elegir a quien quedará al frente de la CNDH, entre **Rosario Piedra** que va por la reelección, **Nashieli Ramírez** y **Paulina Hernández**, que van por un primer mandato. Por su parte **Fernández Noroña** negó que haya división en el grupo mayoritario. Sucede que es un grupo muy plural que ejerce sus visiones y críticas con toda naturalidad, pero no hay ninguna división. Lo van a ver en la votación. Vamos a ir como lo que somos, un solo movimiento, una vez que discutamos y decidamos qué perfil nos parece el adecuado para encabezar el próximo periodo de la CNDH. Por otra parte el presidente de la Cámara de Senadores, **Gerardo Fernández Noroña**, felicitó a **Donald Trump**, candidato del Partido Republicano, por su triunfo en la elección presidencial de Estados Unidos. A nombre de la Mesa Directiva, el senador expresó la felicitación por el triunfo de **Trump** en los comicios que se llevaron a cabo el pasado martes 5 de noviembre en la Unión Americana. Si me lo permite la asamblea, quisiera, a nombre de la Mesa Directiva, ya con resultados oficiales, con la determinación del pueblo de Estados Unidos, expresar mi felicitación al ciudadano **Donald Trump** por el triunfo que obtuvo en los comicios del día 5 de noviembre, y que será presidente del vecino país.

SENADOR ADAN AUGUSTO LOPEZ; AVANZA REGISTRO DE CANDIDATURAS PARA LA RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Adan Augusto Lopez Hernandez**, informó que hasta el momento se habían registrado 224 personas en el portal que se habilitó para la elección de las personas juzgadoras, que tendrá lugar el primer domingo de junio de 2025. Luego de dar cuenta del avance de este registro, el senador expresó que la democratización del Poder Judicial será un hecho. El pasado 4 de noviembre, el Comité de Evaluación del Poder Legislativo emitió la convocatoria para participar en el proceso de evaluación y selección de postulaciones para la elección extraordinaria 2024-2025, para los cargos de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), magistrados y magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), así como magistrados de circuito y jueces de distrito. Por ello, el comité convocó a las personas con licenciatura en derecho para participar por los siguientes cargos: cinco ministras y cuatro ministros de la SCJN, tres magistradas y dos magistrados del TDJ, una magistrada y un magistrado de la Sala Superior del TEPJF, 10 magistradas y cinco magistrados de las Salas Regionales del TEPJF, 464 magistradas y magistrados de circuito, y 386 juezas y jueces de distrito. El registro de candidatas y candidatos se realiza a través del portal digital habilitado para ello, o bien en la oficialía de partes de cualquiera de las Cámaras del Congreso. Quienes estén interesados en participar tienen hasta a las 24:00 horas del 24 de noviembre del 2024 para registrarse. Entre los requisitos para participar en el proceso se destaca que los aspirantes deben contar con la ciudadanía mexicana por nacimiento; poseer título profesional de licenciado en derecho; un promedio general de cuando menos ocho puntos o su equivalente, o nueve puntos o su equivalente en materias relacionadas con el cargo al que se postula, ya sea en la licenciatura, especialidad, maestría o doctorado; así como práctica profesional de cuando menos cinco años en el ejercicio de la actividad jurídica.

SENADORA AMALIA DOLORES GARCÍA; COMISIONES DEL SENADO DEBEN ORIENTAR SUS TRABAJOS AL CUMPLIMIENTO DE LA AGENDA 2030

La presidenta de la Comisión Especial para el Seguimiento a la Implementación de la Agenda 2030, **Amalia Dolores García Medina**, dijo que es fundamental vincular los trabajos de este órgano legislativo con las labores que realizan las otras comisiones del Senado y el Gobierno de la República, con el fin de que México cumpla con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. En reunión de trabajo, la senadora expresó que esta comisión tiene un gran papel que jugar, ya que las propuestas, iniciativas de ley y dictámenes que otras comisiones realizan, deben tener un vínculo con el cumplimiento de la agenda. Adelantó que se tiene previsto llevar a cabo un foro para el próximo 5 de diciembre, en el que se invitará a la academia, así como a instituciones nacionales e internacionales, para que aporten su visión de cómo contribuir con los objetivos de la Agenda 2030. **Laura Itzel Castillo Juárez**, de Morena, manifestó que México debe mantener una posición crítica y soberana con los países desarrollados, porque ellos son quienes generan mayores índices de contaminación. Pero eso sí, esas



potencias están muy atentas a las políticas que se implementan en los países en vías de desarrollo. Por Acción Nacional, **Mayuli Latifa Martínez Simón** expresó que debe haber un trabajo muy estrecho entre los temas que contiene la Agenda 2030, con las labores que lleva a cabo el Senado de la República y las comisiones que lo componen, porque las iniciativas y propuestas que realizan las y los senadores deben tener un vínculo directo con los objetivos de la agenda. **Mely Romero Celis**, del PRI, coincidió en que es preciso llevar a cabo un trabajo conjunto con otras comisiones del Senado, a fin de empujar acciones específicas que permitan atender y cumplir con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. **Yeidckol Polevnsky Gurwitz**, del PT, consideró que las y los integrantes de esta comisión deben reunirse con los presidentes de las comisiones que tienen un mayor vínculo con la implementación de la agenda, para que se comprometan a cumplir con sus objetivos.

DIPUTADO RAÚL LOZANO; MÉXICO NECESITA UN SISTEMA NACIONAL DE CUIDADOS

El diputado **Raúl Lozano Caballero**, vicecoordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, presentó una iniciativa para construir un Sistema Nacional de Ciudadanos universal que permita cuidar a quienes cuidan y remunerar este esfuerzo que no es reconocido. En Movimiento Ciudadano estamos convencidos que el derecho al cuidado es un derecho universal. Es una manifestación de respeto, consideración y de empatía hacia las personas. **Lozano Caballero** reconoció que este esfuerzo no es valorado, pese al aporte que generan de manera directa e indirecta, al promover la economía social. Los cuidados son trabajos y deben de pagarse. Necesitamos tener un sistema de cuidados para cuidar a quien nos cuida. Añadió que México debe avanzar en este marco jurídico, como ha sucedido en otros países, al estimarse que existen más de 60 millones de personas susceptibles a recibir cuidados, de acuerdo con la Encuesta Nacional para el Sistema de Cuidados. Además, se estima que ocho de cada diez mujeres dejan su trabajo para realizar labores de cuidado, afectando su economía e interrumpiendo su desarrollo profesional y sus oportunidades de trabajo. Como ejemplo de su implementación, señaló el esfuerzo del estado de Jalisco, pionero del Sistema Integral de Cuidados e implementado a principios de 2024, para generar un modelo solidario, que podría ser replicado por el Estado, la comunidad, y el sector privado. Otro avance, es el trabajo realizado en Nuevo León para lograr un marco jurídico que permita promover la corresponsabilidad entre mujeres y hombres para un cuidado digno. Por último, indicó que el Grupo Parlamentario de MC hace un llamado respetuoso a todas las bancadas a sumarse a esta propuesta para fortalecer las condiciones de las personas que nos cuidan, así como las que reciben atención, para que juntos puedan tener una vida digna y sobre todo plena.

MORENA; BUSCA FORTALECER EL PAPEL DEL EJÉRCITO Y LA GUARDIA NACIONAL EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y RESGUARDO DE LA SOBERANÍA NACIONAL

Durante la instalación de la Comisión de Defensa Nacional, integrantes del Grupo Parlamentario de Morena defendieron el papel del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional en la salvaguarda de la seguridad pública y la soberanía nacional, el auxilio a la población ante desastres naturales y su participación en las grandes obras de infraestructura en beneficio de la población. Refrendaron que con la guía de la primera mujer Comandante Suprema de las Fuerzas Armadas, la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**, la Comisión de Defensa Nacional impulsará reformas e iniciativas legales para mejorar las condiciones y la seguridad social de los elementos del Ejército y la Guardia Nacional, así como reforzar la participación con igualdad sustantiva de las mujeres al interior de estos cuerpos de seguridad. El presidente de la Comisión de Defensa Nacional, el militar en retiro e integrante del Grupo Parlamentario de Morena, **Luis Arturo Oliver Cen**, expresó que pone a disposición de esta instancia legislativa sus 50 años de experiencia y conocimientos sobre las Fuerzas Armadas, en beneficio de reformas que contribuyan a fortalecer al Ejército como institución garante de la seguridad y la soberanía nacional. En el contexto de esta instalación, quiero expresar que los integrantes de las Fuerzas Armadas de tierra, aire y mar reconocen el importante trabajo legislativo que aquí se realiza para respaldar e impulsar diversas iniciativas en beneficio de los mexicanos. **Oliver Cen** convocó a las y los integrantes de la Comisión de Defensa Nacional a trabajar de manera coordinada y sin distinciones partidistas, para fortalecer el marco normativo en materia de seguridad nacional y anteponiendo siempre el interés superior del pueblo de México. En sus respectivas intervenciones, las y los diputados de Morena que integran esta instancia legislativa se comprometieron a construir el segundo piso de la Cuarta Transformación, de la mano de la Comandante Suprema de las Fuerzas Armadas, **Claudia Sheinbaum Pardo**, con la finalidad de continuar y ampliar la política de seguridad pública con enfoque humanista, que atienda las causas de la delincuencia y garantice el respeto de los derechos humanos. Resaltaron que el Ejército es una institución honorable y de respeto, toda vez que cuenta con más del 80 por ciento de la confianza ciudadana, de acuerdo con las encuestas realizadas por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Recalaron su orgullo de participar en la Comisión de



Defensa Nacional, y de contribuir al fortalecimiento del papel preponderante en materia de seguridad y auxilio a la población que brindan el Ejército y la Guardia Nacional. A la reunión de instalación acudieron altos mandos del Ejército y la Marina, en representación de los titulares de las secretarías de Defensa Nacional y de la Marina-Armada de México.

DIPUTADO FEDERICO DÖRING; LLEGAREMOS HASTA LAS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS PARA ACLARAR SUPUESTAS INTERMITENCIAS EN VOTO FANTASMA

El diputado **Federico Döring Casar** (PAN) advirtió que llegarán hasta las últimas consecuencias para desmentir que hubo supuestas intermitencias en el servicio de internet, durante la votación de la reforma en materia de supremacía constitucional. El legislador solicitó que se haga un peritaje por parte de alguien acreditado ante la Fiscalía para analizar la tableta, para que podamos saber cuáles fueron las direcciones IP, quién la utilizó, qué rasgos fisionómicos tiene, cómo se abre el registro. Ustedes saben que no se puede votar si no lee tu rostro. Entonces, si aceptan la auditoría y un perito puede presentar un informe, pues vamos a encontrar la verdad de todas estas mentiras de las supuestas intermitencias. Asimismo, alertó que habría una posible responsabilidad penal contra quien resulte responsable de esta anomalía.

ROSAURA RUIZ; SECRETARÍA DE CIENCIA, HUMANIDADES, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN BUSCARÁ INCREMENTAR MATRÍCULA DE POSGRADOS E IMPULSAR AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA

La académica **Rosaura Ruiz Gutiérrez**, afirmó que desde la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación buscarán incrementar la matrícula de posgrados, así como impulsar la autosuficiencia alimentaria. **Ruiz Gutiérrez** explicó que la secretaria coordinará toda la investigación científica, tecnológica, humanística que hay en el país, junto con las universidades estatales, nacionales y con los centros Conahcyt. Resaltó que la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** tiene el interés de aplicar todo el conocimiento humanístico, científico y tecnológico al desarrollo del país. Por tal motivo, trabajarán de la mano de secretarías como la de Agricultura y Desarrollo Rural, la de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de la Secretaría de Salud. Indicó que el actual gobierno planteó alcanzar la autosuficiencia de frijol, por tal motivo, trabajarán junto con la Sader, los centros Conahcyt y las universidades para lograr ser autosuficientes en un alimento tan importante para los mexicanos. **Ruiz Gutiérrez** informó a las y los científicos, humanistas y tecnólogos que se van a mantener todas las convocatorias de becas, así como todos los programas, por ejemplo, el Sistema Nacional de Investigadores (SNI). No hay cambios, siguen vigentes los centros Conahcyt, dependiendo de la Secretaría. Asimismo, reconoció que actualmente, el país cuenta con un porcentaje muy bajo de personas con posgrado comparado con la población de licenciatura. Lo que hay que hacer es que aumente el número de posgrados que son públicos y eso es lo que vamos a lograr.

DONALD TRUMP; SUPERÓ EL RÉCORD DE BUSH EN EL VOTO LATINO EN LAS ELECCIONES

El presidente electo **Donald Trump** en estas elecciones, fue favorecido por los votantes latinos que aumentaron en 13 puntos su apoyo al candidato, por encima del récord entre candidatos presidenciales republicanos, el de **George W. Bush** en 2004. Según encuestas a pie de urna de NBC, dadas a conocer, la candidata demócrata y vicepresidenta, **Kamala Harris**, obtuvo un 53 % del voto hispano en las elecciones de este martes, muy por debajo del 65 % de **Joe Biden** en las elecciones de 2020, del 66 % de **Hillary Clinton**, en 2016, o del 71 % de apoyo hispano a **Barack Obama**. **Harris** tuvo una peor actuación entre los votantes hispanos que **Biden** en todos los estados bisagra, con la excepción de Wisconsin, donde mejoró en un solo punto porcentual. Por otra parte **Donald Trump**, ha empezado a dar forma a los decretos que firmará en su primer día en el poder, incluido uno sobre la inmigración en la frontera con México, y al equipo que le asesorará en la Casa Blanca y en su gabinete. Según informan los diarios The Washington Post y Politico, la campaña de **Trump** ya está en modo de transición tras las elecciones estadounidenses de este martes, en las que ganó un segundo mandato que comenzará el próximo 20 de enero. **Trump** planea promulgar en su primer día sendos decretos para cerrar la frontera con México e impulsar la perforación de petróleo para rebajar los precios, dijo **Jason Miller**, asesor del presidente electo. El asesor no dio detalles sobre qué implicaría ese supuesto cierre de la frontera, si supondría clausurar los puertos legales de entrada o aumentar la seguridad en esa porosa zona limítrofe, que abarca más de 3.000 kilómetros.



WALL STREET; CELEBRA VICTORIA DE DONALD TRUMP CON UN TRIPLE RÉCORD

Wall Street celebró la victoria electoral del republicano **Donald Trump** con récords en sus tres principales indicadores, y en el caso del Dow Jones, la subida del 3,57 % marca además el mayor avance poselectoral en más de un siglo, según los analistas. Según datos al cierre de la sesión, el Dow Jones, que tuvo su mejor sesión en dos años, se disparó un 3,57 % o 1.508 puntos, hasta 43.729, espoleado por el avance de las financieras Goldman Sachs (13,1 %) y JPMorgan (11,5 %), la industrial Caterpillar (8,6 %) y la tecnológica Intel (7,4 %). El índice Nasdaq, en el que cotizan las grandes tecnológicas, creció un 2,95 %, hasta las 18.983 unidades, con una fuerte subida de la automovilística Tesla (14,75 %), fundada por **Elon Musk**, aliado de **Trump**, mientras que el S&P 500 avanzó un 2,53 %, hasta los 5.929 enteros. También se disparó un 5,8 % y marcó un máximo histórico el índice Russell 2000, que reúne a empresas pequeñas, por la posibilidad de que estas se beneficien de las políticas económicas de **Trump**, sobre todo de sus propuestas de recortes fiscales y medidas proteccionistas.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hectormunoz](https://twitter.com/hectormunoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/hectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz